

Ouverture du nouveau centre de distribution de Galaxis

Galexis a fêté durant trois jours avec quelque 5000 invités l'ouverture de son nouveau centre de distribution de Niederbipp. L'inauguration officielle, le vendredi 5 septembre, a marqué le coup d'envoi des festivités.

Après un an et demi de travaux et des investissements de 85 millions de francs, le centre de logistique et de service le plus moderne et le plus performant de l'industrie pharmaceutique est opérationnel. Il doit permettre à Galaxis de livrer tous les clients suisses, médecins, hôpitaux, pharmacies et drogueries en trois heures au maximum et d'offrir d'autres services innovants. Ainsi, le nouveau centre de formation, qui se trouve également à Niederbipp, offrira différentes formations continues comme des cours d'information sur des produits ou des cours de technologie de réseau.

«Marges modestes»

En arrivant à Niederbipp, la première chose qu'on voyait était un grand campement. Mais on pouvait avoir une idée de ce qui se cachait derrière. Dans la tente aménagée avec chic, tout était parfaitement organisé: des élégantes bougies aux sièges en cuir blancs. Et du point de vue culinaire aussi, les hôtes issus des milieux politique et économique, les autorités et les associations ont été gâtés. Il y avait plusieurs amuse-bouche délicats et un menu à 4 plats constituait le bouquet final.

En présence du président de la Confédération Pascal Couchepin, le président du groupe, Etienne Jornod, a ouvert vendredi les festivités officielles. Dans son discours, M. Jornod a expliqué que Galenica croit en la distribution pharmaceutique en Suisse et ainsi en l'avenir de grossiste. Développer le rôle de leader dans la logistique et consolider cette pierre angulaire de Galenica ont motivé la construction de ce nouveau centre. M. Jornod a balayé le préjugé qui veut que les marges des grossistes soient trop importantes. Ainsi, Galaxis, n'a obtenu l'an passé qu'un modeste résultat opérationnel dans ce domaine en raison des faibles marges. Et si on rapportait le résultat de 2007 à la population suisse, l'approvisionnement en médicaments de chaque habitant reviendrait à moins d'un centime par jour.

Le ministre de la santé, Pascal Couchepin, a répondu en expliquant qu'on peut parler des autres marges que de celles dans la distribution. Il a ensuite salué l'esprit d'innovation de

Galenica et en particulier de M. Jornod et a ajouté que de telles entreprises sont importantes pour la place économique suisse. Le directeur de l'économie publique du canton de Berne, Andreas Rickenbacher, s'est réjoui que Galenica regroupe les anciens centres de Schlieren et de Schönbühl en un seul lieu à Niederbipp et ainsi conserve son centre de logistique dans le canton. Il a salué la décision de Galenica de s'installer à Niederbipp et a ajouté que la promotion économique a massivement soutenu l'entreprise dans sa recherche de terrain car Galenica est une des principales entreprises du «cluster» médical du canton de Berne.

En chiffres

La surface totale des bâtiments du centre de logistique se monte à 29 000 m², dont un peu moins de la moitié sert d'entrepôt pour quelque 42 000 produits.

Le degré d'automatisation atteint 65 à 70 % et est ainsi deux fois plus élevé que dans les anciens centres de Schlieren et de Schönbühl. Plus de 500 collaborateurs se répartissent 400 postes à plein temps et travaillent 365 jours par an à une exploitation sans problème. Les nouveaux locaux de Galaxis répondent aux standards Minergie et doivent garantir une utilisation rationnelle de l'énergie. Une chaudière à gaz à basse consommation a été installée pour le chauffage. En outre, chaque année, des installations de récupération de chaleur permettront d'économiser quelque 150 000 kilowattheures d'énergie, soit la consommation de chauffage de dix maisons familiales.

Le centre de logistique sera complètement opérationnel d'ici décembre et progressivement, toutes les tournées se feront à partir de Niederbipp. Si le changement se déroule sans accroc, les centres de Zurich-Schlieren et de Berne-Schönbühl seront démantelés.

Flavia Kunz

